

01139
MONSEÑOR OVIEDO CAVADA:

IOL 75.01
14
"La Iglesia no Tiene un Proyecto Político. Trasciende Ese Campo"

● Homilía en Catedral de Antofagasta.

ANTOFAGASTA.— Una profunda significación alcanzó la ceremonia con que el Arzobispo de Antofagasta y Administrador Apostólico de Calama, Monseñor Carlos Oviedo Cavada, solemnizó la celebración de la Independencia Nacional, ante las principales autoridades locales y público que concurrió a la Catedral de esta ciudad.

En la celebración religiosa del Tedéum, el Arzobispo se inspiró en un pasaje del Evangelio según San Juan, y vinculó el acto con nuestra historia.

"En efecto, dijo, Chile independiente y autónomo nació con un signo religioso. En el Cabildo del 18 de septiembre de 1810 se invocó a Dios y a la Santísima Virgen. El Ejército Libertador, cuando salía de Mendoza para gestar la Patria Nueva, antes de iniciar su marcha gloriosa, invocó a la Virgen del Carmen, cuya sagrada imagen fue sacada del templo de San Francisco de esa ciudad, para recibir las oraciones de los soldados. En esa ocasión, el general don José de San Martín le ofreció su bastón de general para que María guiara y protegiera esa expedición".

RECONOCIMIENTO A DIOS

"Hay tantos motivos —de siempre y de ahora, dijo— para expresar a Dios nuestro reconocimiento: por el territorio, su gente, por el esfuerzo común de tantas generaciones para construir una nación digna y libre, consciente de su papel en la historia y de sus compromisos sea entre los conchudanos sea con las demás naciones.

Este es el día de súplica también para que Dios bendiga a las autoridades que deben regir el país y sean consecuentes con las grandes tareas nacionales y tengan las posibilidades de realizarlas".



Arzobispo de Antofagasta y Administrador Apostólico de Calama, Monseñor Carlos Oviedo Cavada

LA IGLESIA TRASCIENDE LO POLITICO

Luego el Arzobispo dijo que la Iglesia "no tiene un proyecto político, porque su misión religiosa trasciende ese campo, pero sí ofrece elementos doctrinales y morales para que los ciudadanos —en sus más variadas situaciones— asuman sus responsabilidades temporales, para que la sociedad progrese en justicia y fraternidad. La Iglesia debe marcar orientaciones en la construcción de la sociedad humana y es, por razón de la misma prioridad indicada por Jesucristo Nuestro Señor, que tiene que mostrar el énfasis de la acción en favor de los más desposeídos, de los que sufren, de los pobres, de los débiles. La Iglesia faltaría a su misión si no lo hiciera, porque ella misma y el mundo serán juzgados por esa regla de amor fraterno: porque tuvo hambre, porque tuvo sed, porque andaba peregrino sin casa,

sin hogar, porque estaba desnudo, porque estaba enfermo, porque estuvo en la cárcel, dice Jesús identificándose con todos los que sufren, proponiéndonos y exigiéndonos una acción eficaz en favor de todos ellos. Y el juicio será sin alternativa: el que se ocupó de su hermano en esas condiciones, éste tendrá la posesión del Reino eterno; los que no lo hicieron, el castigo eterno.

Si esto lleva a que cada uno cumpla, en todos estos aspectos, la caridad y la justicia fraternas, para el país esto debe traducirse en oportunidades, proyectos y realizaciones por el cuidado de la salud, la alimentación, la vivienda, la justicia, la educación, en favor de los de menos medios para valerse por sí mismos".

FUTURO OPTIMISTA

En la parte final de su homilía, monseñor Carlos Oviedo Cavada se refirió al tedéum mismo:

"En esta acción de gracias nuestra mirada, que se volvía al pasado para desentrañar los motivos profundos que nos reúne en este rito, la podemos volver ahora hacia el futuro. Y esta mirada hacia el porvenir se siente fortalecida y optimista, porque ha descubierto los grandes valores y la mejor tradición del pueblo chileno para construir con paz y justicia la tarea común en el camino que corresponde hacer a nuestra generación.

Hoy miramos a María, a la Virgen del Carmen, en parecida visión a la de los Padres de la Patria y de los soldados que forjaron a nuestro país. A Ella le pedimos que dirija y proteja los pasos de todos nosotros para que, coherentes con la acción de gracias a Dios, podamos cumplir nuestro compromiso y tarea con Chile. Amén".

Efectivos F
Rindieron H

May. 18-12-75

01139 IOL 75.01
14